



Nombre del alumno: Vicente Marcelin Pérez

Nombre del profesor: Mtra. Maribel Domínguez

Materia: Teoría de la administración

Nombre del trabajo: Sistemas administrativos de salud

Grado: 1er Cuatrimestre

SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

Introducción:

La Administración es muy importante hoy en día, contiene principios, técnicas, herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismo social productivo, estas herramientas también pueden aplicarse en los sistemas de salud, hacia el logro de objetivos y metas planeadas, desarrollando una visión prospectiva, para optimizar recursos humanos, materiales, técnicos y económicos.

Desarrollo

Los sistemas administrativos de salud desempeñan un papel crucial en la provisión de servicios médicos de calidad eficientes y equitativos. Su diseño, implementación y gestión son aspectos fundamentales que afectan directamente la calidad de la atención médica y el bienestar de la población. La práctica administrativa en el sistema de salud tiene raíces profundas que se entrelazan con la historia y la evolución de la atención médica.

Los pueblos indígenas en México tenían una expectativa de vida similar al de los pueblos europeos (37 años), estos lograron vivir en equilibrio con su medio ambiente, el cual les permitía vivir en condiciones adecuadas de salud, ya que tenían conocimiento de algunos recursos curativos como el uso de plantas medicinales que se encontraban en los diferentes territorios de nuestro país

Lo que significa que desde las épocas pasadas ya se contaba con un sistema de salud, organizado y con el fin que va enfocado en beneficio de la sociedad

En la era contemporánea, la administración en el sistema de salud mexicano se enfrenta a nuevos desafíos, incluida la incorporación de tecnologías de la información para mejorar la eficiencia y la calidad de la atención. Sin embargo, persisten desafíos como la falta de acceso en zonas rurales y la necesidad de abordar las disparidades socioeconómicas en la prestación de servicios de salud.

Hasta la fecha se han desarrollado nuevas formas de servicios de salud para atender a poblaciones en extrema pobreza de las zonas rurales y los pobres de las periferias urbanas. También se han instrumentado medidas dirigidas a ampliar la cobertura de salud a los trabajadores temporales y rurales, por parte del IMSS, a través del régimen solidario conocido como IMSS Oportunidades. Además, se ha incrementado la inversión en la

atención de servicios de salud a la población abierta o no asegurada atendida por la Secretaría de Salud (SS), que tiene como prioridad la atención primaria.

La administración en el sistema de salud se refiere a la planificación, organización, dirección y control de los recursos y procesos para garantizar la entrega efectiva de servicios de atención médica. Su alcance abarca desde la gestión de recursos humanos y financieros hasta la coordinación de la atención al paciente y la implementación de políticas de salud.

En la administración de sistemas de salud se definen seis variables que constituyen los principales componentes administrativos: tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario. Es por ello que las actuales teorías administrativas estudian a la organización como un sistema compuesto de subsistemas que interactúan entre sí y se relacionan con el medio externo

Conclusión

La práctica administrativa en el sistema de salud ha experimentado una evolución notable a lo largo de la historia. Desde sus orígenes en civilizaciones antiguas hasta la profesionalización en la era moderna, la gestión en salud ha desempeñado un papel fundamental en la mejora de la atención médica. Sin embargo, los desafíos contemporáneos requieren enfoques innovadores y una adaptabilidad continua para garantizar que la administración en salud siga siendo eficaz y centrada en el paciente en el futuro. La comprensión de los orígenes históricos proporciona una base sólida para abordar los desafíos actuales y futuros en la gestión de los sistemas de salud.

La evolución de la administración en el sistema de salud en México ha sido un proceso marcado por avances significativos, reformas y desafíos persistentes. Aunque se han logrado mejoras notables en la atención médica, la gestión en salud debe seguir adaptándose a las cambiantes necesidades de la población y abordar los retos actuales para lograr un sistema más equitativo, eficiente y centrado en el paciente. La comprensión de la trayectoria histórica proporciona valiosas lecciones para informar las estrategias futuras y continuar mejorando el sistema de salud en México. Asimismo la administración en el sistema de salud es un pilar fundamental para la entrega de servicios de calidad y el logro de resultados de salud positivos. Al adherirse a principios fundamentales y adoptar enfoques estratégicos, los sistemas de salud pueden mejorar su capacidad para adaptarse a las cambiantes necesidades de la población y enfrentar los desafíos emergentes, asegurando así un acceso equitativo y eficiente a la atención médica para todos.